
11 月 28 日，楼王
镇“镇村大讲堂”第9讲
——电脑业务技能培训
班开讲。该镇通过集中
授课和实践操作相结
合，对40余名工作人员
就电脑基本操作、文档
处理、工作业务等内容
进行培训，有效提升了
该镇电子政务工作的整
体水平。 唐春燕 摄
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【人物简介】潘会芹，女，1975 年 1 月生，龙冈镇
人。做过建筑公司医务室医生，下海卖过灯具，办过公
司。2013 年回乡创业，2015 年到郭猛镇投资，现为江苏
松立太阳能科技有限公司董事长。

【创业感言】身在异乡打拼多年，每每看到家乡的
变化，心中就会腾起丝丝温暖。所以我回到家乡，参与
绿色发展，致力环保事业，带领更多的父老乡亲追逐致
富梦想。

“太阳，给我们阳光和温暖，她慷慨无私，是人类最
好的朋友。如何让这位好朋友更好地为我们人类服
务？开发利用太阳能系列产品，让太阳的光和热奉献更
彻底，就是我们松立人的追求！”近日，江苏松立太阳能
科技有限公司董事长潘会芹在接受笔者采访时如是说。

潘会芹是龙冈镇人。1992 年 7 月，她从建湖卫校毕
业后，被分配到龙冈镇第二建筑公司医务室做医生。

建筑行业是个危险行业，也是男人的领地，施工中
磕磕碰碰总是难免的。作为公司医务室的医生，潘会芹
克服重重困难，挎着药箱，来到工地，晴天一身灰，雨天
两脚泥，凭着热情周到的服务和不断提高的业务水平，
赢得了工友们的肯定与尊敬。

后来，潘会芹嫁人为妻、怀孕生女，在操心柴米油
盐中过着平淡的日子，在简单、重复的上班、下班中坚
守着自己的工作岗位，生活富足而稳定。

那时，她爱人独自在常州从事灯具销售工作，一个
人打理门市、洽谈生意，忙得天昏地暗。潘会芹心疼自
己的丈夫，不得不辞去自己的工作，带着女儿来到丈夫
身边。

刚刚接触灯具行业，离开以前的生活模式，潘会芹

非常不适应。但是为了一家人的团聚，她只有迎难而
上，努力学习做生意，尽力为爱人分忧。为了做好每一
单生意，她针对客户的要求，一次又一次地沟通，直至
客户满意为止。有多少次，她一个人深夜匆匆地走在回
家的路上。就这样，夫妻俩凭着良好的服务态度和过硬
的产品质量，经过共同努力，门市灯具销售量直线上
升。看到销售业务蒸蒸日上，看到一家人欢乐地生活在
一起，潘会芹开心地笑了。

随着销售业务量的不断扩大，以及客户对产品要
求的不断提高，潘会芹时常为进货难的问题而发愁。她
与爱人商量，只有建立自己的工厂，不断研发出新产
品，才能在激烈的市场竞争中立于不败之地。2013 年
春，潘会芹注册成立公司，并回到家乡龙冈镇，租赁厂
房开始创业，自主研发灯具新产品。工厂投产后，潘会
芹全身心地扑在生产车间，从工艺流程、产品质量到车
间管理、新品研发，一个环节一个环节的紧抓不放。紧
接着，各种新式路灯、庭院灯等新产品一个接着一个地
陆续上市，为公司开拓了更为广阔的市场，也带来了丰
厚的利润。

2015 年，全民创业大潮在盐都大地涌
动。善于抢抓机遇的潘会芹作出一个大
胆决策，在郭猛镇全民创业园投资 1000 万
元，征地 7.3 亩，兴建了 3000 平方米的标准
厂房，成立了江苏松立太阳能科技有限公
司。新公司坚持走科技创新之路，添置了
太阳能组件承压机，建成了 LED 路灯的配
套流水生产线。但潘会芹还是不满足。
她凭着对灯具行业发展趋势的长期思考，

预觉新能源必将会在灯具行业掀起一场革命。经过一
番市场调研，决定走创新发展之路，开发太阳能系列灯
具。为此，公司引进了一批高素质的专业研发技术人
员，并与 LED 照明专家王安博士的研发团队合作，研
制、开发和生产太阳能路灯等新产品，公司效益一路攀
升。

在强化产品技术创新的同时，潘会芹更加注重管
理创新，坚持以人为本，始终把每一个员工当作自己的
家人。工厂从龙冈迁到郭猛后，工人上班要开 40 多分
钟的电瓶车，但是老工人基本没有离开，都愿意跟着潘
会芹到郭猛新厂区继续工作。目前，该公司拥有员工
23 人，其中专业技术人员 8 人，专业销售人员 3 人，产品
畅销青海、内蒙古、云南、江苏、浙江、上海、广东、安徽、
河南、河北等地，预计2015 年可实现产值5000 万元。

对于公司未来的发展，潘会芹成竹在胸。她说，虽
然创业道路上充满了崎岖和坎坷，但更充满了挑战与机
遇。只要我们执着追求和不懈努力，江苏松立太阳能科
技有限公司就会不断发展壮大，就能创造事业的更大辉
煌。

潘会芹:缕缕阳光照亮巾帼追梦路
□ 郭大林

本报讯（乐华泽）11 月 25 日上午，尚庄镇专题
召开“门前三包”动员大会，部署集镇环境卫生整
治，聚力打造文明、优美、整洁、有序的集镇环境。

为了切实做好集镇环境卫生常态化管理，该
镇出台了《关于加强集镇门前三包、内部达标的工
作通知》，制定了可操作的实施方案，并成立镇分
管领导牵头的“门前三包、内部达标”工作领导小
组，设立专门办公室负责具体实施，村建、工商、卫
生、教育等职能部门牵头负责各自职责范围内的
督查工作，确保条线块点都有人负责。在内部达
标方面，该镇分单位和企业两大块推进，对单位内
部要求细化到办公桌椅清洁、文卷摆放整齐、电脑
键盘无灰尘等 10 条 30 项内容；对企业内部要求明
确到花池整洁、窗台无灰尘、偏僻地段清扫等 13 条
50 项内容，确保环境卫生无死角。在“门前三包”
方面，该镇对集镇范围内的机关、单位、学校、医院
和企业（包括建筑施工现场、商场合集贸市场等）
以及个体工商户，明确“门前三包”职责和责任区
内管护范围，签订“门前三包”承诺书。同时，各单
位、企业“包镇容环境卫生整洁、包绿化、包秩序”
的“三包”确定 13 条 80 项内容，确保集镇“门前三
包”工作常态化管理。

在店牌出新上，该镇投入 30 多万元对集镇人民
路、五瑞路、健康路等主次干道近 200 家沿街店铺的
店牌，进行统一设计、规划和制作出新，并对集镇主
干道 4 块“讲文明树新风”户外公益广告进行更新，
确保舆论宣传与实际运作同步进行。在包段督查
上，该镇将集镇范围的主次干道，划分为 8 个片区，
分 28 个段面 28 个单位督查，形成集镇环境卫生整治
齐动员、齐动手，确保每条巷道整洁，每家门前美
洁，每户内部清洁，共同营造美丽尚庄。

尚庄整治“门前三包”扮靓集镇环境

本报讯（胥国海）今年以来，我区落实土地利用
综合执法监管共同责任，借力借智规范行政执法行
为，依托科技建立全员执法机制，在全区构建起了
全员、全程、全域“大执法”监管体制，取得了显著成
效。截至目前，我区通过“大执法”监管体制已立案
查处各类违法违规用地 45 宗，罚款 718.349 万元，没
收并移送建筑物34.78万平方米。

我区建立以区政府统一组织领导，各镇（区、
街道）政府为主体，各有关部门共同参与的土地
利用综合执法监管的横向综合防控和联合执法长
效管理机制，并在全区 258 个村（居）建立了执法
监管信息员、协管员网络。与此同时，区国土局
完善国土资源监管内部共同责任机制，实现批后
监管与执法监察有效衔接。聘请专业律师顾问团
队，健全国土资源管理依法决策、依法维权和纠
纷化解机制，完善行政执法体系、执法程序，建立
重大执法决定法制审核和国土资源管理干部学法
用法制度，将法律服务引进日常行政许可、行政
执法行为规范中，确保机构、职能、权限、程序、责
任法定化。此外，区国土局还利用国土资源综合
动态智能监管系统、手持 GPS、4G 执法手机等设
备，结合土地执法监察、建设用地全程跟踪监管、
基本农田保护等工作，构建国土资源综合动态巡
查网络，实行全员执法、依法行政。对非法占地，
特别是破坏耕地和基本农田的违法行为下大力气
管控查处。

我区构建土地利用“大执法”监管体制

本报讯（曹永刚 刘丛华）连日来，冈中街道组
织农业、水务、测绘、审计等部门工作人员对辖区内
水利工程项目进行产权登记，此举旨在建立健全科
学的管理体制和良性的运行机制，确保水利工程项
目安全运行和发挥最大效益。

该街道为了明晰水利工程产权，落实管护主
体的责任，成立了街道水利工程产权登记领导小
组，通过强化组织领导、强化考核奖惩、强化培训
宣传、强化协作推进四项措施，精心安排实施，共
普查登记农桥 409 座、小沟级河道 106 条、大中沟级
河道 20 条、圩口闸 32 座、排涝站 3 座、一线圩堤
22.8 公里。

冈中实施水利工程产权登记

本报讯（吴劲草 朱爱春）今年以来，位于学富
镇的盐城耀晖人防防护设备科技有限公司注重把
企业生产经营建设与内部社会治安综合治理工作
相结合，狠抓企业内部管理，坚持军事化的管理和
市场化的运作，积极创建平安法治企业。至目前，
该公司未发生一起安全事故。

在创建平安法治企业活动中，该公司坚持从管
理层到车间班组层层落实责任，并把企业最基层的
班组作为平安建设的着力点和切入点，在企业日常
管理中注重融入平安法治内涵。同时，该公司建立
健全专业安保队伍，配全消防设施，强化视频监控，
严格落实防控措施，注重生产规程，狠抓安全生产
管理，并利用公司夜校加强对职工消防知识的学习
与实践演练，不断提高他们的安全防范意识，杜绝
和消除安全事故的发生。此外，该公司还坚持与员
工互动，第一时间了解员工工作、生活中存在的需
求、困难，利用工会、法务部、政法综治工作室等部
门，调处化解员工各类难题，现未产生任何不良影
响，企业员工的向心力和凝聚力不断提升，平安法
治企业的创建也在持续深入推进中。

耀晖人防积极创建平安法治企业

在“毒奶粉”、“毒胶囊”等事件爆发之后，“有毒家
族”又添新成员——“毒跑道”。可以预见，伴随着领导
的重视，一场轰轰烈烈的市场专项整治行动将把一批黑
心商人收入法网。公众对这种“媒体曝光——舆论哗然
——领导重视——部门行动”的监管模式早就见怪不怪
了，但这种马后炮式、运动式的监管很难杜绝类似事件
重复发生。

近期，北京、江苏、广东等地接连发生学校新铺塑胶
跑道有害物质超标，进而损害孩子身体健康的事件，中国
家长脆弱的神经又一次绷紧——如何保卫我们的孩子？

江苏省教育部门经调查发现，建设单位降低造价、
招标缺乏技术指标、评标忽视技术要求、施工监管不
力、教育部门缺乏专业人员等五大原因导致“毒跑道”
进入学校。

工程转包、监管不严、缺乏标准早已是体育场馆等
建设中的潜规则。新华社今年 8 月就播发了一篇《莫让
校园人工草坪成健康“杀手”》的稿件，指出由于建设标
准低、招标不透明、维护不到位、使用不合理等原因，校
园人工草坪等体育设施存在较大健康隐患。受访的业
内专家呼吁，校园体育设施建设必须严格遵守质量标
准，并加强维护和监管。可见，问题并非无人指出，只
是未引起监管部门的重视，而环保部门、质检部门、教
育部门、体育部门职责职权的交叉不清，也让监管部门
抱着多一事不如少一事的心态而充耳不闻。

最终，我们总是要付出惨痛代价才能认识到问题
的严重性，要在孩子们出现流鼻血、晕倒、生病等现象
后才去检测塑胶跑道产品质量。一些学校为了避责，甚
至都没检测就把疑似“毒跑道”铲除掉了。这种末端治

理即使暂时遏制了“毒跑道”，明天保不准会出现“毒皮
球”、“毒垫子”等新品种。

众所周知，一个行业的规范离不开严格的标准、严格
的监管、严格的处罚。消除“毒跑道”的危害一方面要
严查到底，对于不按标准施工的不法企业、收受回扣的
管理人员严惩不贷；另一方面更要溯本清源，加强源头
清理，制定规范包括跑道在内的各类体育设施产品标
准、施工标准体系，阳光招标，接受社会监督。唯有如
此 ，才 能 从
根本上保障
孩子们的健
康 ，而 这 样
做 并 非 难
事。

马后炮式监管难以杜绝“毒跑道”之害
□ 周 凯

大众
快语

和谐盐都的窗口 政民互动的平台
中国盐都网 http://www.yandu.gov.cn
双新盐都报 http://epaper.routeryun.com/sxydb
电话：88585170邮箱：362364776@qq.com

本报讯（丁 智 纪 哉）11 月 22 日，盐城大纵湖大闸
蟹出口基地的 100 公斤成蟹顺利通关，从盐城机场直飞
韩国仁川。这是大纵湖大闸蟹自取得出口资质之后的
首批订单，拉开了大纵湖大闸蟹走出国门、开拓海外市
场的序幕。

拓展境外市场，为规模达 12 万亩、产值超 10 亿元
的大纵湖大闸蟹产业带来了一次新的发展机遇。从
今年年初开始，大纵湖大闸蟹出口基地就不断加大硬
件设施投入力度，建成 50 吨组装式冷藏库一座，完成
塘口隔断围网 4.2 公里，配套中转场和打包场 300 平方
米，改造升级原有的饲料库、药品库和办公区，周边 5
公里河道全部疏浚到位。与此同时，根据商检部门对
出口企业管理要求，结合基地实际，制定形成了一整
套关于药物使用、饲料使用、包装物料使用、卫生防

疫、疫情报告等方面的管理制度，并落实专人负责。
按照“一塘一册”的要求，对原有档案重新整理归档，
确保所有生产资料的真实性和完整性。经过努力，出
口备案基地于 9 月 30 日通过了国家质检总局的现场
验收，成功取得出口资质。

只有凭借过硬的质量、品牌，才能在境外市场站稳
脚跟。大纵湖大闸蟹出口基地质量管控有三大“法
宝”。

——严格的水质管理。好水养好蟹，出口基地周
边属于大纵湖水系，大纵湖在经过无化区改造和退渔还
湖工程后，水质得到了有效保护。基地还有详细的自身
水质监管计划，在基地监测和机构检测方面都有明确要
求，所有用水进塘前必须再进行一次检测，确保了养殖
用水安全可靠。

——全生态的养殖工艺。选育优质长江绒螯蟹蟹
种，合理控制放养量，采用“三荤三素”的饵料结构，人
工捞除青苔和水草，全程只使用生物制剂改良和调节水
质，不使用任何化学药品。

——较完善的控制体系。在检验检疫部门帮助
下，基地顺利通过中国良好农业规范（GAP）认证和危害
分析与关键控制点（HACCP）管理体系认证。所产大闸
蟹全部纳入品牌质量防伪追溯系统，实行“一蟹一扣、
一盒一码”，实现了从塘口到餐桌全程质量可追溯。

目前，大纵湖大闸蟹出口基地除与韩国客商成功
合作外，香港、台湾等地的客商也纷纷前来考察洽谈。
大纵湖大闸蟹对外贸易的迅速做大做强，对进一步提升
品牌形象，促进大纵湖大闸蟹产业健康可持续发展将发
挥十分重要的推动作用。

大纵湖大闸蟹首批出口韩国订单顺利通关


